

TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —
SAN JOSE, COSTA RICA,
SAN JOSE, C. R.—SABADO 14 DE AGOSTO.—Edición N° 557.

El extraordinario Ejército Rojo sigue su marcha de reconquista Las maniobras de los apaciguadores

LAS CONFERENCIAS DE CHURCHIL Y ROOREVELT EN CANADA

El Ejército Rojo continúa desarrollando victoriosamente su ofensiva de verano. Tras la captura de Orel y de Belgorod, los rusos están apoderándose ya de Kharkov y de

Bryansk. Comentando estos hechos, la prensa soviética afirma que existen las condiciones para terminar la guerra victoriosamente este mismo año. (Pasa a la pág. 3°)

Inquieta nuestro ánimo

la creciente tirantez entre nuestros trabajadores y los jefes norteamericanos. Nuestro partido ha denunciado más de una vez con ponderación extrema, para no hacerle el juego a la quinta columna, el trato grosero y de corte nazi que los yanquis dan a nuestros compatriotas en las CARRETERAS EN CONSTRUCCION

En sección aparte publicamos una nota del compañero Zúñiga, de Esparta, en la que éste denuncia las prácticas discriminatorias de los jefes yanquis de la carretera interamericana. Las quejas por esas prácticas se han venido acumulando desde el comienzo de tales obras de carreteras. Nuestro Partido ha disimulado, hasta cierto punto, dichas quejas. Decimos que hasta cierto punto, porque más de una vez hemos denunciado, aunque con ponderación extrema, el trato grosero y desigual que se da a nuestros compatriotas, ya no solamente en la Interamericana, sino también en la llamada trocha militar.

Con motivo de la presencia aquí del Vice-Presidente de Estados Unidos, Mr. Henry A. Wallace, pusimos en sus manos denuncias y documentos referentes a las prácticas discriminatorias de sus compatriotas. Conocedores de la firme y sincera actitud progresista del señor Wallace, estuvimos seguros, y no nos equivocamos en nuestro juicio, que él llevaría a su patria la auténtica voz de América Latina, la voz de sus trabajadores.

La razón por la cual nuestro Partido no ha hecho cuestión de Estado el problema que analizamos, no escapa a

nadie. Simplemente no hemos querido proporcionar armas al enemigo común de la humanidad. No hemos querido tampoco hacerle coro a los quinta columnistas, quienes, como es bien sabido, nos han resultado anti-imperialistas durante la presente guerra.

La lucha contra el mal trato a los "nativos", contra las estúpidas ínfulas de superioridad racial y nacional de los jefes yanquis, la hemos colocado deliberadamente en un plano secundario. Esto ha permitido que algunos ignorantes nos hayan acusado de haber dejado de ser anti-imperialistas. No hay tal. Lo que hay es interpretación justa de la situación política mundial por parte de Vanguardia Popular. Lo que hay es comprensión de que el desencadenamiento de la lucha contra las supervivencias del imperialismo yanqui, rompe la Unidad Continental y sirve la causa de Hitler. Ante todo, hay que vencer a Hitler.

Pero conviene analizar, para que nuestro pueblo comprenda el fenómeno imperialista tal y como es, la razón de ser de la grosería y de la chabacanería de los yanquis de la carretera. El primer hecho que debe destacarse es el de que la mayoría de estos norteamericanos son procedentes de los Estados del sur. Como se sabe, el sur de los Estados Unidos sigue siendo el foco de la reacción de ese país. Inclusive los regímenes políticos imperantes en el sur son de tipo dictatorial. Sólo la gente que puede pagar, vota en los Estados del sur. El movimiento obrero y los partidos de izquierda son ferozmente perseguidos. La discriminación racial, el odio y el desprecio a los negros, continúa en todo su vigor. Esto explica por qué la mayor parte de nuestros

El c. MORA contesta a Ventura Cordero

la interpelación que éste le planteó en las columnas de DIARIO DE COSTA RICA

Explica el compañero Mora la actitud de nuestro Partido frente al Republicano Nacional y frente al Gobierno - Explica también por qué combatimos al cortesismo

Mi estimado Ventura Cordero:

Hace unos cuantos días, tuve el gusto de hacerle verbalmente todas las aclaraciones de orden político que Ud. me había solicitado desde las columnas de Diario de Costa Rica. Hoy, que dispongo de algún tiempo libre, voy a sintetizar por escrito, algunas de esas aclaraciones con el fin de que el público también las conozca.

Sospecha Ud. que Vanguardia Popular ha concertado un pacto secreto con el Partido Republicano Nacional. Categoricalmente le digo que Ud. está equivocado. Nosotros somos enemigos de los pactos secretos y creemos que en política los pactos deben hacerse a la luz del día y frente a los ojos del pueblo. Si no hemos dado a conocer ningún pacto con el picadismo es porque ese pacto no existe. No le niego que haya habido conversaciones para tratar de llegar a un acuerdo capaz de colocar al pueblo al margen de muchos peligros que lo amenazan. Pero esas conversaciones no han cristalizado en un pacto, porque no hemos podido hasta el presente resolver problemas básicos que mutuamente nos hemos planteado.

Creo usted que nosotros coincidimos con el picadismo en la cam-

paña contra don León Cortés, por razones pasionales. Personalmente no le tenemos odio a don León Cortés, a pesar de lo mucho que nos persiguió y nos vejó durante su presidencia. Son las características sociales del movimiento cortesista las que nos inspiran muchos temores. Poco a poco el cortesismo ha venido a convertirse en un reducto de las fuerzas más reaccionarias de nuestro país. Nosotros no podríamos decir que todo el cortesismo sea nazi. Pero sí podemos afirmar que todo el nazismo que hay en Costa Rica está ayudando al cortesismo. Sabemos además, que los gamonales más ignorantes y tacaños se han atrincherado en el cortesismo. Los sectores nacionales que no son ricos, pero que sienten odio por las luchas auténticamente populares, están también con el cortesismo. Usted debe comprender que un partido constituido en esa forma, tiene que ser mirado con recelo por nosotros. Creemos que la Presidencia de don León Cortés dejaría en el papel las garantías sociales, reformaría el Código del Trabajo y despedazaría el movimiento sindical. Por eso le tenemos a don León Cortés y por eso lo combatimos. Hemos luchado dos años muy rudamente para vencer las resistencias que el Dr. Calderón Guardia estaba encontrando ante su empeño por modificar la Constitución Política adicionándole con el Capítulo de las Garantías Sociales. Ya está modificada la Constitución. Ya las Garantías Sociales están en nuestra Carta Magna. Ahora lo que procede es llevar esas garantías a la realidad. Es claro que esa obra tendrá que realizarla el próximo Presidente, porque ya el actual está terminando sus papeles. Pues bien, nosotros sospechamos que si el futuro Presidente es don León Cortés, nuestra lucha va a quedar trunca por varios años. No le niego que en el Partido cortesista haya hombres honrados y progresistas. Pero debo decirle que hay dirigentes cortesistas que reconocen en su partido dos tendencias: la progresista y la reaccionaria que es la más fuerte en ese partido. Desgraciadamente a la hora de hacer Gobierno, son las fuerzas sociales que constituyen el cuerpo de un partido, las que se imponen. Recuerde Ud. que mientras las grandes fuerzas reaccionarias mantuvieron su predominio dentro del gobierno del Dr. Calderón Guardia, éste gobierno no se caracterizó por orientaciones decididamente progresistas, a pesar de los buenos propósitos del Presidente. Estos buenos propósitos pudieron realizarse cuando el señor Presidente se divorció de las fuerzas más reaccionarias, ya a medio período, para vincularse a la clase trabajadora. Por cierto que muchos de los grandes señores que en la época de auge fueron amigos del Presidente y hasta se beneficiaron con su benevolencia, ahora le están volviendo la espalda. En cambio, la clase trabajadora lo acompaña ahora en los últimos meses de gobierno y lo acompañará también en la llanura. Fero me estoy apartando del tema: lo que quiero que quede bien claro, es que nuestra oposición al cortesismo no se inspira en odios personales ni en ambiciones de ningún orden, sino en el deseo profundo de que la evolución de nuestro país no se paralice. Cree Ud., amigo Ventura, que no hay razón para que nos inquiete el hecho de que todas las grandes compañías imperialistas, como la United, estén dándole su apoyo al cortesismo?

A pesar de lo que queda dicho, puede Ud. estar completamente seguro de que nunca convertiremos nuestro Partido en brigada de (Pasa a la pág. 4°)

yanquis de las carreteras son tremendamente reaccionarios. Por otra parte, padecen una aguda ignorancia política, unida a un presuntuoso complejo de superioridad. Inquieta nuestro ánimo la tirantez creciente entre nuestros trabajadores y los jefes norteamericanos. Nosotros comprendemos que así como la paz y la tranquilidad del mundo de la post-guerra de-

(Pasa a la pág. 4a.)

Los Compañeros VARGAS Y ALVAREZ EN LA JUNTA DE ABASTOS

Nuestros compañeros Juan Vargas y Rigoberto Alvarez Maroto son miembros propietarios de la Junta de Abastos. Hemos tratado de obtener de ellos una entrevista para TRABAJO; pero nos han contestado que nos la darán más tarde, cuando tengan hechos a su haber y no sólo proyectos. Están dispuestos a trabajar sin temor ni vacilaciones para ayudar a abaratar la vida al pueblo.

GRAN HOMENAJE DE SIMPATIA

al Doctor Calderón Guardia, tributarán el domingo 22 de Agosto las Organizaciones Obreras y Campesinas de Limón

El domingo 22 de agosto, las Organizaciones Obreras y Campesinas de Limón tributarán un homenaje de simpatía al señor Presidente de la República, Dr. Calderón Guardia, celebrando la incorporación de las Garantías Sociales en nuestra Constitución Política.

A este homenaje asistirá el Dr. Calderón Guardia, quien hablará a los trabajadores reunidos en el gran mitin que se celebrará en el Estadio de Limón. El tren que llevará al

señor Presidente llegará a Limón a las 10 de la mañana, recogiendo los trenes de Siquirres, Guápiles y La Estrella que traslada a los trabajadores de la zona atlántica. A esa hora se iniciará un desfile, en el que participarán todas las organizaciones obreras y campesinas de Limón, delegación del Comité N.º Sindical de Enlace, la Banda Militar, el Cuerpo de Bomberos, etc.

En el Estadio de Limón hablarán representantes sindicales y campesinos de Limón, y

al final, el Dr. Calderón Guardia. Luego, el Comité Sindical de Enlace del puerto le ofrecerá al señor Presidente un almuerzo en el Hotel Park. Tal es el programa general que se ha elaborado, existiendo entre los trabajadores de Limón y de la zona atlántica un gran entusiasmo, además de que el acto es parte de la lucha de nuestro movimiento por la defensa y consolidación de la política social del señor Presidente de la República.

En marcha los preparativos del Congreso Constitutivo de la Confederación de Trabajadores de C. Rica

Los trabajos de preparación del Congreso Obrero Constitutivo de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica se realizan intensamente. Todas las organizaciones obreras

y campesinas se apresuran a llenar las fórmulas de inscripción para acreditar los respectivos delegados. Se estima que será numerosa la representación en el Congreso de los Sin-

dicatos Agrícolas, que significa la intervención organizada de los trabajadores del campo en los actos de nuestro movimiento sindical. De la celebración del Con-

greso se ha enviado comunicación a la CTAL, y una invitación especial a Vicente Lombardo Todelano, Presidente de esa organización internacional de los trabajadores

de América Latina.

El Congreso Constitutivo conocerá de un amplio informe que rendirá el Comité Nacional Sindical de Enlace, que termina sus papeles al consti-

tuirse la Confederación. Luego se entrará en la discusión y aprobación de los Estatutos de la Confederación. Por último, se procederá a la elección del Consejo Nacional.

AL CONGRESO EL MARTES 17 DE AGOSTO A LUCHAR POR EL CODIGO DEL TRABAJO

El Código del Trabajo el martes 17 de Agosto en el Congreso. A la Cámara todos los trabajadores. — Las Organizaciones Obreras y Campesinas deben movilizar todas sus fuerzas para no dejar pasar las maniobras que contra el Código del Trabajo tratan de lanzar los patronos egoístas y las COMPAÑIAS IMPERIALISTAS.